



“Me dieron el OK para poder hacer una prueba en Pamplona”, contó

La valiente lucha de Emiliano Pinsón para controlar el Parkinson

GUSTAVO ORTIZ

“La buena noticia del día es que me dieron el OK para poder hacer una prueba en Pamplona, en un hospital o una clínica que está con un protocolo de un experimento que tiene que ver con un tratamiento contra el Parkinson, con la patología exacta que tengo yo, que es particular”, dijo el periodista argentino Emiliano Pinsón, diagnosticado hace ya cuatro años con esta enfermedad degenerativa.

Pinsón, de 52 años, fue diagnosticado en 2021 con el parkinsonismo atípico, que se caracteriza por ser más agresivo, tanto en la progresión de la enfermedad como en la menor respuesta a los tratamientos y medicinas.

“La atrofia multisistémica, que es lo que él refiere, es un parkinsonismo atípico. O sea, es una enfermedad degenerativa que no es enfermedad de Parkinson, pero que evoluciona con síntomas prácticamente iguales. No

“Se están probando vacunas que inducen la creación de anticuerpos que permiten que el mismo organismo ataque la molécula inicial que generaría la enfermedad”, dice el neurólogo Pablo Salinas Carrizo.

es una enfermedad que tenga cura y que hay que ir tratando los síntomas y mejorando la calidad de vida a través de un enfoque multidisciplinario, donde importan mucho más terapias físicas de rehabilitación, soporte social y, eventualmente, fármacos que ayuden con los síntomas”, explica el neurólogo Pablo Salinas Carrizo, de la Clínica Quilín de la Universidad de Chile.

“Hace un tiempo, un laboratorio israelí puso a prueba un tratamiento que da 80% de positividad en la Fase 1 y ahora hay una Fase 2, insisto, experimental, y hay una clínica de la universidad en Pamplona que la toma”, prosiguió Pinsón en un video que difundió en redes sociales.

“Lo que se está probando actualmente son vacunas, que son inmunizaciones, o sea, fármacos que inducen la creación de anticuerpos que permiten que el mismo organismo ataque la molécula inicial que generaría la enfermedad. Lo que se sabe



CAPTURA DE PANTALLA

Pinsón, de 52 años, descubrió su enfermedad luego de una pichanga con amigos.

hasta el momento es que una molécula del cuerpo, que se llama alfa-sinucleína, se empieza a acumular de manera anormal en algunos sectores del cerebro, del encéfalo, y eso genera la enfermedad. Para detener esta acumulación se ha planteado el uso de estas vacunas que evitarían que estas moléculas se adhieran entre sí y comiencen a acumularse en estas distintas áreas cerebrales, los oligo-

dendrocitos, que son células distintas a las neuronas. A través de eso se evitaría que la enfermedad avance”, aclara Salinas.

Pinsón envió antecedentes y lo llamaron para una primera selección, aunque aclaró que todavía no es seguro de que reciba el tratamiento.

“Ahora estoy arreglando nada más que voy a ir para ver si coincido cuando esté allá y espero que así

sea. Lo cierto es que yo quería que me revisaran. Si entro en ese protocolo, empezaré este tratamiento que probablemente sea en el exterior”, contó en el video y en el programa “Arriba, carajo”, de Dsports Radio, en Argentina (“¡Una noticia que nos llena de alegría, fuerza y emoción! Te queremos y acompañamos, Tíbu”, celebró el programa en sus plataformas).

El comunicador contó a LUN que viajará a Europa con sus hijos Joaquín (24), Valentín (23) y Victoria (16), de vacaciones, y ahí verá si puede someterse a algunos análisis en Pamplona. Pero no quiso profundizar en el anuncio publicado en redes sociales.

Ex periodista del ya desaparecido canal Fox Sports y también de ESPN, Pinsón tuvo un primer indicio de su enfermedad, aunque sin saber de qué se trataba, cuando se complicó para controlar la pelota durante una pichanga con amigos.

Pensando que se trataba de cansancio o estrés motivado por su jornada laboral que partía muy temprano en la mañana y terminaba muy tarde por la noche, se sometió a exámenes y el diagnóstico fue tan demolidor como contundente: “Tienes Parkinson”, le dijo su médico, sin anestesia.

Desde ese momento, empezó a reducir sus apariciones en los medios y el deterioro se ha vuelto evidente en su manera de hablar y de moverse.

“Me duele todo el cuerpo, todos los días. Me duelen mucho las piernas, las extremida-

des. Hay personas que no pueden manejar. A cada uno le pasa de manera distinta. Cuando cualquier otro dice: “Ya está, listo, abandono”, yo sigo laburando, sigo teniendo la vida que tenía antes, con limitaciones. Ya no juego al fútbol. Vas armándote y buscándote sin echar culpas a nadie. ¿Por qué a mí? Es la que me tocó y la enfrente”, contó en un programa de Mirtha Legrand el año pasado.